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苏州西典新能源电气股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2025-001 

                                                      

投资者关系 

活动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ☑业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 

及人员姓名 
线上投资者 

时间 2025年 4月 29日 15:10-16:10 

地点 上海证券报·中国证券网（网址：https://roadshow.cnstock.com） 

上市公司接待 

人员姓名 

董事长、总经理盛建华先生，董事、副总经理潘淑新女士，独立董事刘雪峰

先生，财务负责人李玉红女士，董事会秘书李冬先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1.请问公司将如何应对应收账款和现金流方面可能造成的风险？ 

答：尊敬的投资者您好！ 

公司主要客户是行业内的优质大客户，在应收账款信用管理和资金管理

方面有严格的内控管理制度，可以有效的规避应收账款和现金流方面可能造

成的风险。感谢您对公司的关注！ 

 

2.FCC 技术是否已经开始量产，还是仍在技术验证阶段？ 

答：尊敬的投资者您好！ 

在技术创新方面，公司 FCC 采样技术完成重要突破，并已实现稳定供货

于部分车型。感谢您对公司的关注！ 

 

3.请问公司 FCC新技术应用情况如何，是否已经开始量产？ 

答：尊敬的投资者您好！ 

在技术创新方面，公司 FCC 采样技术完成重要突破，并已实现量产，供

货于部分主流车企。感谢您对公司的关注！ 



 

4.请问公司是否涉及外贸业务，评估一下特朗普关税政策对公司的业绩

影响有多大？ 

答：尊敬的投资者您好！ 

公司出口到美国的业务占比较低，且此类业务具有较强的技术含量和竞

争力，因此特朗普关税政策对公司的业绩影响较小。感谢您对公司的关注！ 

 

5.公司近一两年内是否有送转股份计划 

答：尊敬的投资者您好！ 

公司 2024年度利润分配方案为每 10 股派发现金红利 7.7 元（含税），

具体内容详见公司于 2024年 3月 29日在上交所网站披露的《关于公司 2024 

年度利润分配预案的公告》（公告编号：2025-013）。关于今后送转股计划，

可以关注后续公告。感谢您对公司的关注！ 

 

6.公司在机器人产业链上有何布局 

答：尊敬的投资者您好！ 

公司目前在机器人产业链上没有布局。感谢您对公司的关注！ 

 

7.公司业绩不错，目前还有哪些新产品待量产？ 

答：尊敬的投资者您好！ 

公司薄膜、直焊、FCC采样等新技术及相关产品，目前已在部分主流车企

实现批量应用，有望进一步在更多车企、车型和储能领域广泛推广和量产。

感谢您对公司的关注！ 

 

8.请问贵公司未来盈利增长的主要驱动因素有哪些？谢谢。 

答：尊敬的投资者您好！ 

未来盈利增长的主要驱动因素有： 

（1）信号采集技术（FCC）延伸到上游供应链，实现全产业链自制。 

（2）公司的创新技术应用于更多的车企、车型。 

（3）储能领域的广泛应用。 

（4）海外业务的拓展。 

感谢您对公司的关注！ 

 

9.请问公司毛利率只有十几，这是行业现象还是另有隐情，有何举措提

高毛利率？ 

答：尊敬的投资者您好！ 

公司毛利率水平符合行业普遍特征，公司净利润水平较好且相对稳定。

公司将通过下列举措提高毛利率： 

（1）信号采集技术（FCC）延伸到上游供应链。 

（2）公司的创新技术应用于更多的车企、车型。 

（3）储能领域的广泛应用。 

（4）海外业务的拓展。 

（5）提高产线自动化、降本增效。 

感谢您对公司的关注！ 



 

10.公司已经进行了 2次回购，就目前的价格水平，公司还会开展第三次

回购吗？ 

答：尊敬的投资者您好！ 

公司将依据自身发展及市场行情变动情况，做出相关决策。感谢您对公

司的关注！ 

 

11.您好，请问公司 2025年建 24条 FCC产线，现在建成多少条产线了？

fcc的市场推广怎么样？产能利用率是多少？年底前可以按计划建配套 72万

台车的 24条产线吗？ 

答：尊敬的投资者您好！ 

公司已建成 8 条 FCC 产线，已在部分主流车企、车型实现批量应用。目

前按照原计划正在推进剩余产线的建设。感谢您对公司的关注！ 

 

12.请问公司在技术研发方面的投入情况如何？是否有考虑涉及机器

人、无人机等创新领域？ 

答：尊敬的投资者您好！ 

公司的电池连接系统产品，广泛应用于电池包的动力连接与信号采集，

所有使用电池包的应用场景，都是公司可以拓展的创新领域。感谢您对公司

的关注！ 

 

13.公司定向增发是出于何种考虑，按理说上市时已经有超募资金，资金

方面应该没有问题。 

答：尊敬的投资者您好！ 

公司超募资金已大部分用于回购公司股份。FCC 为公司上市后推出的新

技术，其广泛应用需提前筹划资金的支持。感谢您对公司的关注！ 

 

14.请问您如何看待行业未来的发展前景？谢谢。 

答：尊敬的投资者您好！ 

2024 年国内新能源汽车行业渗透率接近 50%，海外市场渗透率极低，公

司认为新能源汽车行业还有 3-5倍的增长。储能领域也有巨大的增长空间。 

感谢您对公司的关注！ 

 

15.请问公司外贸占比如何，中美关税战对公司的影响程度如何？ 

答：尊敬的投资者您好！ 

公司出口到美国的业务占比较低，且此类业务具有较强的技术含量和竞

争力，中美关税战对公司的业绩影响较小。感谢您对公司的关注！ 

 

16.请问贵公司本期财务报告中，盈利表现如何？谢谢。 

答：尊敬的投资者您好！ 

盈利情况具体内容请详见公司在上交所网站披露的《2024 年年度报告》

和《2025年第一季度报告》。感谢您对公司的关注！ 

 



17.请问 fcc现建成多少台车的产能？量产推广顺利吗？年底 72万台车

的产能可以实现不？谢谢 

答：尊敬的投资者您好！ 

公司已建成 8 条 FCC 产线，已在部分主流车企、车型实现批量应用。目

前按照原计划正在推进剩余产线的建设。感谢您对公司的关注！ 

 

18.能否请您介绍一下本期行业整体和行业内其他主要企业的业绩表

现？谢谢。 

答：尊敬的投资者您好！ 

2024 年国内新能源汽车行业渗透率接近 50%，海外市场渗透率也在逐步

提高。行业内其他主要企业的业绩，请关注他们已披露的相关公告。感谢您

对公司的关注！ 

 

19.公司有可能进行中期分红吗？ 

答：尊敬的投资者您好！ 

公司自上市以来一直重视投资者回报，积极实施分红政策。关于中期分

红计划，可以关注后续公告。感谢您对公司的关注！ 

附件清单 

（如有） 
无 

日期 2025年 4月 29日 

 


